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São Pedro atinge altos índices
de geração de emprego: 36,2%

A cidade conta com 5.209 pequenas
e médias empresas, um aumento de
265% na última década; crescimento
de 36,2% no número de assalariados

Aclamada como uma das
mais belas estâncias turísticas
do Brasil, o município de São
Pedro vem se notabilizando,
também, pelo crescimento con-

tínuo e robusto de sua econo-
mia, alavancado, em grande
parte, pelo ambiente favorável e
seguro para a abertura de em-
presas e novos negócios. A12

Atualmente estão registradas em São Pedro 5.209 pequenas e médias empresas, aumento de 256% na última década

PROFESSORA BEBEL
E O PRESIDENTE LULA
Neste primeiro de agosto, quando Piracicaba com-
pleta 257 anos, a deputada estadual Professora Be-
bel (PT), pré-candidata a prefeita pela "Federação
Brasil da Esperança", destaca as ações do governo
Lula em prol da cidade, que muito tem contribuído com a
população e o desenvolvimento do município. De acordo
com levantamento realizado pela deputada, que é cha-
mada de "embaixadora do governo federal em Piracica-
ba", o governo do presidente Lula, somente neste ano, já
destinou para a cidade um total de R$ 1.446 bilhão, be-
neficiando tanto a Prefeitura de Piracicaba, com repas-
ses, assim como a população, com programas sociais. A11

Divu lgação

Divu lgação

MARIA ELY - MORAES – Em convenção municipal no
último sábado (27), no Hotel Estância, a empresária Maria
Ely oficializou sua pré-candidatura à Prefeitura de Águas
de São Pedro. Pelo Partido Social Democrático (PSD),
ela terá como vice o empresário Antonio Pereira de Mo-
raes, mais conhecido como Moraes do Grande Hotel.  A16

Daniella Oliveira
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Três decisões
Ogrande desa-fio

dos países em desen-
volvimento é, sem ne-
nhuma contestação, o
atraso científico e tec-
nológico. O mundo do
futuro não será de pa-
íses grandes ou pe-
quenos, mas dividi-
do entre os países
que dominam ciên-
cia e tecnologia e os que fica-
rão colonizados, importando as
conquistas da humanidade e con-
denados ao atraso.

Durante o tempo em que fui
presidente, procurei prestigiar
estes setores em que tínhamos
nomes como o de Alberto Santo-
ro, do Centro Brasileiro de Pes-
quisas Físicas, e o de Israel Var-
gas, depois ministro de ciência e
tecnologia. Sempre fui fascinado
pelo estudo das partículas de al-
tas energias. Cheguei mesmo a ir
aos Estados Unidos visitar o Fer-
milab, onde um grupo brasileiro
estava participando do estudo da
descoberta de partículas de altas
energias. Ali era o local onde ti-
nha sido desenvolvida a bomba
nuclear. Fui recebido pelo prêmio
Nobel Leon Lederman, que des-
cobriu os neutrinos. Disse-me ele
que nem o Secretário de Energia

dos USA tinha visitado
aquele mais avançado
centro tecnológico do
mundo. Naturalmente
pensava: "O que vem fa-
zer aqui o Presidente do
Brasil?" Como, na vés-
pera, Chicago, onde está
instalado Fermilab, ti-
nha ganhado o campe-
onato nacional de soc-

cer, eu disse, para conquistar o au-
ditório: "Vim para associar-me ao
povo deste grande Estado na ale-
gria da vitória do Campeonato".
Foi uma grande risada. Depois vi-
sitei o grupo brasileiro.

Pois bem. Referi-me neste ar-
tigo à discussão sobre a necessida-
de de regulamentação da inteligên-
cia artificial. No Congresso, o as-
sunto tem sido debatido, e os de-
terminados lobbies têm procurado
interferir. Com isso retardam a apre-
ciação do assunto, com prejuízo
para o Brasil, chegando mesmo o
STF a ameaçar que, se o Congresso
não resolver, a Corte vai entrar!...

Ora, isto me faz lembrar que
outras duas decisões muito atra-
saram o Brasil: a primeira foi a
da extinção dos partidos por um
ato do Regime Militar de 64. Isso
determinou a extinção da forma-
ção de lideranças e a multiplica-

ção de partidos, chegando hoje
a vinte e nove (29). A ausência
de lideranças é o grande desas-
tre da política. Com as redes so-
ciais, surgiram quadros muito
fracos, para não avançar em ou-
tros procedimentos mais graves.

Outra decisão gravíssima foi
a que se referiu aos computado-
res e avanços digitais. Um naci-
onalismo vesgo fez com que se
proibissem as entradas de tecno-
logias, na vã esperança de de-
senvolver um computador naci-
onal. Isso nos atrasou de tal
modo que estamos totalmente
submetidos ao mercado estran-
geiro. Se tivéssemos uma aber-
tura para desenvolver uma tec-
nologia nossa, não estaríamos
tão dependentes e teríamos uma
indústria de computação e re-
cursos humanos nessa área.

Isto nos adverte de que, se
agora retardarmos a regulamen-

tação da inteligência artificial,
ou fizermos uma lei retrógra-
da, vai acontecer o que já vi-
mos nessas outras decisões.

Eu tenho orgulho de dizer
que, com o prestígio que dei à
área científica, a Marinha con-
seguiu chegar ao enriquecimen-
to de urânio na fábrica de Ara-
mar e deu-nos condições de con-
solidar a nossa capacitação tec-
nológica, garantir o fim da dis-
puta nuclear com a Argentina e
hoje sermos o único continente
do mundo a não ter armas nu-
cleares nem disputas sobre elas.

Desenvolvemos tecnologia
própria em fibra ótica e em se-
micondutores. Por meio do
CAPES e do CNPq, demos um
salto na capacitação de qua-
dros científicos. Anos antes eu
havia proposto uma lei para a
volta ao país dos cientistas
brasileiros, que, desestimula-
dos, haviam saído do Brasil
durante o regime militar.

Não cometamos os mesmos
erros com a inteligência artificial,
o grande desafio do presente.

———
José Sarney, ex-presiden-
te da República, escritor,
membro da Academia
Brasileira de Letras

Artur Marques
da Silva Filho

As três universi-
dades públicas
 paulistas - USP,

Unesp e Unicamp - são
protagonistas em pes-
quisa e formação de
professores e cientistas,
em numerosos e diver-
sificados cursos de pós-graduação
em nível de mestrado, doutorado
e livre-docência. Boa parte do di-
namismo das instituições nesse
campo fundamental para o desen-
volvimento e a competitividade do
Brasil deve-se à atuação da Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do
Estado de São Paulo (Fapesp).

Por isso, é preocupante a in-
clusão na proposta de Lei de Di-
retrizes Orçamentárias para 2025,
encaminhada pelo Executivo à
Assembleia Legislativa, de um ar-
tigo que permite reduzir o repas-
se de 1% para 0,7% das Receitas
Tributárias do Estado à entida-
de. Em termos práticos, isso sig-
nifica um corte de 30%, ou R$
600 milhões, nas suas verbas. O
impacto negativo será grande,
havendo risco de interrupção de
projetos de pesquisa em anda-
mento e suspensão do pagamen-
to de bolsas aos pesquisadores.

Os danos extrapolam as pes-
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quisas e a formação de
mestres e doutores nas
universidades estadu-
ais, pois milhares de
startups e pequenas
empresas, que hoje ge-
ram empregos, inves-
tem, exportam e contri-
buem para o avanço da
economia brasileira, so-
mente se viabilizaram

em decorrência de financiamentos
da Fapesp ao longo dos anos. Não
é sem motivo, considerada a im-
portância da principal agência
paulista e uma das mais significa-
tivas do País na área de fomento à
pesquisa, que o repasse a ela de
1% da receita de impostos do Es-
tado conste da Constituição de
São Paulo, promulgada em 5 de
outubro de 1989. Aliás, uma lei
ordinária não pode alterar me-
didas estabelecidas pela Carta.
Cabe questionar esse aspecto.

A Fapesp, cuja autonomia
também é garantida por lei, é
vinculada à Secretaria de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação do
Estado de São Paulo. Sua atua-
ção é muito relevante no apoio à
pesquisa, intercâmbio e divulga-
ção da ciência e da tecnologia
produzida em instituições pau-
listas. A agência concede bolsas
e auxílios a trabalhos em todas
as áreas do conhecimento: ciên-

cias biológicas, ciências da saúde,
ciências exatas e da Terra, enge-
nharias, ciências agrárias, ciênci-
as sociais aplicadas, ciência huma-
nas, linguística, letras e artes.

As bolsas destinam-se a es-
tudantes de graduação e pós-
graduação e os auxílios, a pes-
quisadores com titulação míni-
ma de doutor, vinculados a ins-
tituições de Ensino Superior e de
pesquisa. São três linhas de fi-
nanciamento: regular, progra-
mas especiais e programas de
pesquisa para inovação tecnoló-
gica. A primeira atende a pro-
postas de projetos apresentadas
por iniciativa dos estudantes de
graduação e pós-graduação e de
pesquisadores-doutores. Os de-
mais objetivam induzir pesquisas
voltadas ao avanço da fronteira
do conhecimento e que respon-
dam às demandas do Sistema de
Ciência e Tecnologia. Dentre es-
ses projetos estão o Apoio a Jo-

vens Pesquisadores, Ensino Pú-
blico e Apoio à Infraestrutura.

Sem dúvida, a Fapesp, que co-
meçou a operar em 1962, tem pres-
tado relevantes serviços aos pau-
listas e aos brasileiros ao longo de
seus 62 anos de história. Podemos
citar projetos voltados à pesquisa
e desenvolvimento de vacina con-
tra a Covid-19, inclusive a desco-
berta de método que pode ajudar
a prever casos de variantes da do-
ença em populações já infectadas
ou vacinadas; a prevenção de de-
sastres provocados por enchentes;
avaliação das possíveis implicações
para a reabilitação em indivíduos
com Diabetes Mellitus; e identifi-
cação de mecanismos moleculares
associados à microcefalia por zika.
A entidade é um dos pilares da
pesquisa científica nacional, cujo
avanço é decisivo para o progres-
so do País, aumento de sua com-
petitividade econômica, indepen-
dência tecnológica e democratiza-
ção de oportunidades e do conhe-
cimento. Assim, espera-se que o
Governo do Estado e/ou os parla-
mentares possam rever a danosa
proposta de redução de verbas.

———
Artur Marques da Silva
Filho, presidente da As-
sociação dos Funcioná-
rios Públicos do Estado
de São Paulo (AFPESP)

Ídolos vazios da internet e seguidores idiotas
suas fotografias pela in-
ternet, ganhando mi-
lhões e arrastando con-
sigo uma legião de se-
guidores vazios de
sentimentos, perdidos
em uma busca por va-
lidação superficial.

Os homens, por sua
vez, disfarçados de mu-
lheres, se infiltram em

várias frentes, tomando o espaço
que deveria ser, de fato, das mu-
lheres. Elas lutaram anos para
ocuparem e, agora, vêm homens
usando falsos conceitos para es-
tarem ali. Alguns não se deram
bem entre homens, mas, são mais
competitivos quando disputam
com ELAS. Este cenário só reforça
a confusão de papéis e a falta de
autenticidade de nossa sociedade.

E o que dizer dos bons escri-
tores? Aqueles que, com suas pa-
lavras, poderiam inspirar e trans-
formar, ficam esquecidos em pra-
teleiras empoeiradas. Em contra-
partida, os "influenciadores"

Gregório José

Vivemos tempos estra-
nhos, caros leitores.
Tempos em que os in-
fluenciadores de men-
tes fracas se tornaram
os novos ídolos de uma
geração que parece ter
perdido o rumo. Tínha-
mos ídolos que nos en-
sinavam a vencer, a escrever nossa
própria história. Nos incentivavam
a explorar o mundo com humor
leve e sem apelação. Hoje a inspira-
ção deu lugar a um espetáculo de
superficialidade.

A internet, com todo o seu po-
tencial de democratização da infor-
mação, virou palco para figuras
que nada contribuem para o de-
senvolvimento intelectual ou mo-
ral da sociedade. Vemos mulheres
se transformando em homens. E
não, não estamos falando de uma
questão de identidade de gênero,
mas de uma substituição de valo-
res. Estão vendendo seus corpos ou
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abrem a boca para falar besteiras,
São replicados como se fossem
modelos de conduta. O estúpido
está sendo difundido, glorificado
em velocidade assustadora. E não
é só a juventude que sofre com isso.
Todos nós estamos sendo afetados
por essa onda de mediocridade.

A solução? Simples na teoria,
difícil na prática. Troquem os li-
kes por leitura de qualidade. Dei-
xem de seguir os idiotas que se
tornaram os novos "ídolos". Cui-
dem de suas mentes, alimentem-
nas com conteúdo que realmente
faça a diferença. Voltemos aos
tempos em que os ídolos eram
pessoas que nos inspiravam a ser
melhores, a buscar o conhecimen-
to, a respeitar nossos pais, nos-
sos patrões, nossos professores.

É um apelo para que reto-
memos o controle sobre nossas
próprias vidas. Que sejamos os
escritores de nossa sina, como
outrora éramos incentivados a
ser. No fim das contas, a quali-
dade dos ídolos que escolhemos
reflete diretamente na qualida-
de de nossa própria existência.

Se continuarmos nessa traje-
tória, permitindo que o vazio e a
superficialidade ditem as regras,
estaremos condenando as futuras
gerações a uma existência sem
substância, sem propósito. Convi-
do todos a uma reflexão profun-
da. Vamos reconsiderar nossas
escolhas, nossas influências. Va-
mos exigir mais, tanto de nós mes-
mos quanto daqueles a quem esco-
lhemos admirar. Se quisermos um
futuro melhor, precisamos come-
çar a construí-lo agora, com men-
tes críticas e corações sensíveis ao
verdadeiro valor das coisas.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Tarcisio de Freitas

O governo de São
Paulo fez histó-ria. Ce-
lebramos na semana
que passou o fim do
processo de privatiza-
ção da Sabesp, maior
empresa de saneamen-
to do País. A operação
é fruto de muito estu-
do, diálogo, esforço dos nossos
técnicos em construir uma políti-
ca pública robusta que garantisse
alcançar nosso maior objetivo,
que é antecipar em quatro anos a
universalização do saneamento
básico no Estado de São Paulo. E
quatro anos são uma eternidade
para quem precisa.

Precisamos falar da gran-
diosidade e do potencial trans-
formado do que está sendo fei-
to. Vamos beneficiar 10 milhões
de pessoas até 2029, incluindo 1
milhão de moradores de áreas
urbanas periféricas e rurais que
atualmente não tem acesso a
água e esgoto tratados. Serão
investidos R$ 69 bilhões até
2029 e R$ 260 bilhões até 2060.
Esse é o investimento que via ga-
rantir o maior legado que a gente
pode deixar para São Paulo. O le-
gado da saúde,da sustentabilida-
de, do desenvolvimento. Nada
disso existe sem saneamento.

Com a liquidação da oferta
vamos começar um processo que
vai transformar a Sabesp numa
das maiores plataformas de sa-
neamento do mundo. Além de
alcançar quem não é atendido
hoje, teremos potencial para in-
vestir na recuperação de muitos
mananciais, na despoluição do
Rio Tietê e das represas Billings
e Guarapiranga, aumentando
assim a disponibilidade hídrica
do Estado e tornando os muni-
cípios muito mais resilientes.

Além de novos usuários no
sistema de água e esgoto bem an-
tes do prazo do novo Marco Le-
gal do Saneamento, estipulado
para 2033,também vamos redu-
zir as tarifas de água e esgoto para
todos os consumidores - um com-
promisso que temos orgulho de
dizer que já estamos cumprindo
desde o primeiro dia. As famílias
em situação de vulnerabilidade
que estão cadastradas no CadÚ-
nico  terão direito a tarifas sociais
10% mais baixas. Para residên-
cias e indústrias,a redução será
de 1% e 0,5% respectivamente.

A descentralização permitiu
a captação de R$ 14,8 bilhões e
uma série de recordes para o
mercado de saneamento no Bra-
sil e no mundo. Tivemos a mai-
or oferta de saneamento no Bra-
sil e no mundo. Tivemos a mai-
or oferta de saneamento da his-
tória do planeta e terceira mai-
or do mundo de utilities em
2024. Essa foi também a maior
ordem individual do mercado
brasileiro,com R$ 7 bilhões, e ocu-
pou a primeira colocação entre as
ofertas das Américas neste ano.

Esses números mostram a
seriedade com que o governo de
São Paulo conduziu um proces-
so que começou no ano passado,
com a contratação de estudos
técnicos que trouxeram robustez
e segurança jurídica aos investi-
dores. Cada passo foi conduzido
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Sabesp na
direção certa

com muita transpa-
rência e diálogo com a
sociedade, prefeituras,
parlamentares, órgãos
de controle, Judiciário
e mercado. Estrutura-
mos uma operação
complexa e um novo
modelo de concessão
que recebeu aval da
Assembleia Legislativa

e de 371 municípios antes de ser
apresentado. Mais de mil contri-
buições, por meio de uma con-
sulta pública e oito audiências,
sete presenciais e uma virtual,
garantiram a fundamental par-
ticipação e incorporações rele-
vantes nessa estruturação.

A nova governança da Sabesp
foi desenhada para que a compa-
nhia pudesse atingir os objetivos
de política pública definidos pelo
governo de São Paulo anunciados
desde a sua concepção. E busca-
mos um investidor de referência
que estivesse de acordo com esses
objetivos. O acordo de investimen-
tos firmado com a Equatorial ga-
rante todos os nossos compromis-
sos com a universalização do sa-
neamento. Vamos compartilhar as
responsabilidades e alinhar os ob-
jetivos sempre com essa missão em
mente. A Sabesp continuará ten-
do exclusividade para explorar
oportunidades de saneamento no
Estado de São Paulo e prioridade
em planos de expansão no Brasil.

Os trabalhadores da com-
panhia terão estabilidade de 18
meses,como prevemos na lei que
aprovou a desestatização. O
crescimento da companhia sob
gestão privada vai demandar
profissionais qualificados e com
conhecimento profundo de sa-
neamento, o que gera novas
oportunidades aos colaborado-
res da Sabesp. Juntos vamos le-
var a empresa ainda mais longe
e cuidar melhor das pessoas.

A privatização da Sabesp é
um processo que vai muito além
da venda de ações. É um traba-
lho que consolida os pilares que
estabelecemos desde o início
para nossa gestão, que são de-
senvolvimento, dignidade e di-
álogo. Esses três Ds são o nosso
farolo desde o início, e com eles
continuaremoscaminhando por
aqui. Vamos chegar mais longe,
a mais gente,com água e esgoto
para todos mais rápido e mais
barato para fazer a diferença e
deixar legado em São Paulo.

Estamos felizes, é uma gran-
de conquista. E tudo isso sem
nunca tirar o foco do que mais
importa para o governo do Esta-
do de são Paulo, que são as pesso-
as. A Sabesp, hoje, mais do que
nunca, caminha na direção certa.

———
T a r c i s i o  d e  F r e i t a s
(Republicanos) é go-
vernador do Estado de
São Paulo São Paulo

Aldo Guimarães

Mudanças Climáticas
Agência Fapesp. O

modelo eco- nômico
que deu origem à crise
climática no planeta
não será a solução
para o problema, se-
gundo o sociólogo
guineense Miguel de
Barros presente na 6º
conferencia FAPESP
2024, cuja matéria em discus-
são levantou questões sobre
Mudanças Climáticas, Transi-
ção energética e Soberania Ali-
mentar na África e demais paí-
ses: Desafios e Alternativas.O
que está em causa, particular-
mente é a justiça Social... Qual-
quer resposta substantiva à cri-
se climática deve passar pelo en-
frentamento das enormes assi-
metrias entre os chamados
Norte e o Sul globais e, no âmbi-

to dos países do Sul:
esse foi o fio condu-
tor da palestra pro-
ferida pelo sociólo-
go. A elaboração de
políticas públicas
q u e  c o n t e m p l e m
mudanças energéti-
cas, sustentabilida-
de ambiental, segu-

rança alimentar etc., deverão
compor os pilares de uma so-
ciedade sustentável que mi-
nimizem os efeitos deletérios da
situação do planeta nas condi-
ções atuais. Sem um esforço glo-
bal de todos os países,pouco
poderá ser feito e as consequên-
cias desastrosas serão uma re-
alidadeinevitável!

———
José F. Höfling, biólo-
go, PhD em Imunologia

O temerário corte de verbas para pesquisa em São Paulo
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Fernando
Valente Pimentel

Não é novidade
constatar que os níveis
de competitividade da
indústria nacional en-
contram-se aquém da-
queles necessários à
sua inserção robusta
nos mercados globais e
que perdeu o posto de principal
motor do crescimento sustentado.
Porém, algumas análises não se
aprofundam nas causas reais
dessa condição de relativa es-
tagnação setorial. A primeira
ponderação a ser feita é que a per-
da de competitividade do setor
não se deve a deficiências in-
trínsecas às empresas. É preci-
so considerar a formação dos
custos dos produtos industriais e
a rentabilidade efetiva da ativida-
de, variáveis essenciais para cál-
culos de decisão econômica.

O setor, como os demais, en-
frenta muitas barreiras: brutal
tributação inserida nas cadeias de
valor; elevados custos nos con-
tratos e distratos trabalhistas;
ônus da previdência social mais
cara do planeta; e insegurança
jurídica. Porém, é apenado de
modo mais específico por outros
fatores relevantes: impostos ain-
da maiores do que os das outras
atividades; enorme dificuldade de
acesso ao crédito com taxas razo-
áveis; longos ciclos de políticas
macro com juros punitivos e câm-
bio apreciado (não competitivo);
e concorrência desleal permitida
a mercadorias similares importa-
das, como as que hoje são vendi-
das com privilégios tributários pe-
las plataformas de e-commerce,
em ostensiva desigualdade fren-
te aos produtos made in Brasil.

Há, ainda, a falsificação, o
contrabando e o descaminho,
que provocam dumping dos pre-
ços no mercado interno, em cla-
ro desrespeito à segurança e à
boa-fé dos consumidores. Segun-
do o Fórum Nacional Contra a
Pirataria e a Ilegalidade, esses ilí-
citos provocaram, só em 2023,
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perdas de R$ 302 bilhões
sobre 15 setores produ-
tivos, a grande maioria
na área industrial,
além de uma evasão fis-
cal de R$ 139 bilhões.

O "Custo Brasil" é
estimado como mons-
truosa sobrecarga anu-
al de R$ 1,7 trilhão em
relação à média dos paí-

ses da OCDE. Se incluíssemos a
China na conta, a diferença seria
ainda maior. Assim, é prioritária a
agenda para diminui-lo, na qual
cabe concluir uma reforma tribu-
tária que, de fato, reduza o peso
dos impostos sobre o valor adicio-
nado e não só o mantenha, como
se pretende. Também urge conter a
expansão doentia da despesa pú-
blica, que rouba a produtividade
nacional pela exagerada transferên-
cia de recursos do setor privado
para o público. Esta é a raiz mais
profunda da estagnação da produ-
tividade. Por isso, é imperativo re-
alizar a reforma administrativa, or-
çamentária e financeira, além de
corrigir os demais fatores que one-
ram a atividade empresarial.

A indústria está muito atu-
ante nesse sentido e buscando fa-
zer a lição de casa do aporte tec-
nológico e produtividade. Prova
desse empenho é que, nos 30 anos
do Real, a inflação geral acumula-
da foi pouco superior a 750%. No
mesmo período, os preços do ves-
tuário, por exemplo, evoluíram cer-
ca de 450%. Este segmento, no
qual milito há muitos anos, foi o
que menos majorou seus produ-
tos, enquanto investia e aumenta-
va sua produtividade, transferin-
do os ganhos para a sociedade. São
avanços difíceis num ambiente de
árdua competição do setor e de
toda a indústria do Brasil con-
tra empresas concorrentes de
países com subsídios e arcabou-
ço regulatório diferentes do nos-
so e, na maioria dos casos, mui-
to mais amigáveis em termos de
custos de produção e operação.

Enfrentamos, ainda, limita-
ções quanto à mão de obra qualifi-
cada, problema estrutural da edu-

A corrida de barreiras da indústria brasileira

cação pública nacional, que segue
sem a devida qualidade. É algo que
afeta de modo mais incisivo um
setor que exige capacitação eleva-
da dos profissionais. Por esse mo-
tivo, a indústria, além dos altos
encargos trabalhistas, investe pe-
sados recursos em formação de
recursos humanos. Trata-se de
ônus adicional significativo.

A agropecuária brasileira,
com a qual a indústria é às vezes
comparada, movida pela capacida-
de de seus produtores e pesquisas
da Embrapa e outras instituições,
soube, de fato, ocupar os espaços
mercadológicos globais. No entan-
to, embora conte com mais estímu-
los e melhores condições de finan-
ciamentos do que a manufatura e
a despeito do seu meritório êxito,
o agro tem segmentos que ainda
não alcançaram níveis elevados
de desenvolvimento e/ou compe-
titividade em escala planetária.

Há de se considerar que a
indústria de transformação não
tem sido priorizada no País. Há
muito tempo não conta com um
programa, como o Plano Safra,
com vultoso aporte anual de re-
cursos e taxas de juros mais bai-
xas. Além disso, embora represen-
te 15,3% do PIB, paga despropor-
cionais 34,8% do total de tributos
federais e tem um exclusivo que
onera seus custos: o IPI. O agro
representa 7,1% do PIB e responde
por 0,6% dos impostos federais.

Com o mesmo volume de re-
cursos (cerca de R$ 500 bilhões
anuais), taxas de juros e nível de
tributação do agro, a indústria de
transformação também teria
avançado mais em sua competiti-
vidade. A propósito, novo relató-
rio da Fiesp aponta que, em 2023,
as atuais distorções do sistema
tributário custaram R$ 144 bi-
lhões ao setor, que paga mais im-

postos do que os demais. Espera-
se que a reforma, em seu proces-
so de regulamentação no Con-
gresso Nacional, estabeleça alí-
quotas mais equânimes para to-
dos e não aumente a carga total.

Cabe ressaltar que, a despeito
de todas as barreiras que tem en-
frentado ao longo das últimas qua-
tro décadas, a indústria responde
por 66,6% das exportações brasi-
leiras de bens e serviços, 66,8%
dos investimentos nacionais em
P&D e 24,4% da arrecadação pre-
videnciária. Mantém mais de 11
milhões de postos de trabalho,
emprega 21,2% de todos os traba-
lhadores formais do Brasil e paga
os melhores salários (R$ 11,78 mil
para os que têm Ensino Superior,
ante média nacional de R$ 8,21
mil; e R$ 3,09 mil para quem tem
o Ensino Médio, contra R$ 2,71
mil no País). Ademais, apresenta
o maior fator de multiplicação,
gerando R$ 2,44 para cada R$
1,00 que produz. Na agropecuá-
ria esse índice é de R$ 1,71 e no
comércio e serviços, R$ 1,52.

Apenas o importante fomen-
to do agro e dos serviços, confor-
me atesta a realidade de nossa eco-
nomia, inserida na armadilha da
renda média, não tem sido sufici-
ente para promover ampla inclu-
são socioeconômica, garantir cres-
cimento sustentado em patamares
consistentes, entre 3% e 4% ao ano,
e elevar o grau de desenvolvimen-
to. Para conquistarmos esses
avanços, a indústria de transfor-
mação é decisiva, merecendo polí-
ticas mais efetivas e duradouras
para sua modernização, ganhos de
produtividade e níveis de compe-
titividade compatíveis com a acir-
rada concorrência no mercado glo-
bal. Contradiz o ideal da olimpía-
da econômica correr na mesma
pista dos concorrentes, mas com
barreiras somente na nossa raia.

———
Fernando Valente Pimen-
tel, diretor-superinten-
dente e presidente emé-
rito da Associação Brasi-
leira da Indústria Têxtil
e de Confecção (Abit)

Paiva Netto

Há muitos anos li
abalizada reflexão so-
bre o sentido de famí-
lia, de autoria da Ph.D.
em neurociências Suza-
na Herculano-Houzel.
Ela a apresentou em
um artigo publicado na
Folha de S.Paulo, em 29
de abril de 2014 (terça-feira). Inti-
tulado "Avós e netinhos", gostaria
de compartilhar com vocês neste
mês de julho, quando comemora-
mos o Dia dos Avós (no dia 26). No
texto, ela escreveu sobre as vanta-
gens evolutivas do envelhecimento
saudável, em especial na interação
entre as gerações. Citou pesquisa
do neurocientista Stephen Suomi,
do Instituto Nacional de Saúde In-
fantil e Desenvolvimento Humano
dos EUA. O que ele e seu orienta-
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dor Harry Harlow
(1905-1981), descobri-
ram? Ao estudar filho-
tes de macacos reso cri-
ados sem mãe e sem ca-
rinho, perceberam que
eles cresciam com uma
série de distúrbios soci-
ais e de ansiedade. No
entanto, quando convi-
viam com macacas e

macacos idosos, cuidadores expe-
rientes e carinhosos, isso resgata-
va o desenvolvimento dos bebês.
Esse processo, sob a condição de
ser um gesto espontâneo dos pri-
matas, isto é, com o direito de ir e
vir, também recuperava a saúde fí-
sica e mental dos mais idosos, fa-
zendo alguns deles assumirem o
papel de pais.

Diante dessas evidências, a
cientista brasileira concluiu
com apurada sensibilidade:

"Avós e netinhos"

"Avós voluntariamente cari-
nhosos, portanto, ajudam não só
a educar a nova geração como
ainda a fazer vingar netinhos
saudáveis e bem integrados soci-
almente - e, de quebra, os avós se
mantêm revigorados por serem
úteis aos netos. Eu bem sei. Perdi
minha avó no começo deste ano.
Cresci ouvindo-a dizer, sempre hi-
perbólica, que estava à beira da
morte -mas ela manteve a saúde
de um touro enquanto teve netos
e bisnetos por perto para cuidar.
Consolo-me, então, pensando não
nos anos que perdemos, mas nos
40 anos em que tive o privilégio

de crescer com uma avó que me
ensinou música, tricô, costura,
empadão e leite queimado; que
me divertia não engolindo sapo
algum e dirigindo feito uma lou-
ca até os 80 anos e tantos anos -
e que sempre teve colo para mim
e, depois, para meus filhos".

Belo testemunho, dra. Suza-
na. Sabemos que sua avó, onde
quer que esteja nesse imenso espa-
ço sideral - pois cremos que os
mortos não morrem -, deve ter se
comovido com sua homenagem.

Como já afirmei em tantas
ocasiões: Amor faz rima perfeita
com mãe. E posso acrescentar:
com avós também. É a base da Fa-
mília; logo, o sustento do mundo.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

A contagem regressiva
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Wilson Pedroso

As convenções
par- tidárias para as
eleições municipais de
2024 já podem ser re-
alizadas. O prazo, ini-
ciado dia 20 de julho,
segue até 5 de agosto.
Nesse período, deve-
rão ser realizados todos
os eventos em que partidos e fede-
rações oficializarão os nomes de
seus candidatos para os cargos de
prefeito, vice-prefeito e vereadores
nos municípios brasileiros.

Durante as convenções tam-
bém serão oficializadas as coliga-
ções, que são a união de dois ou
mais partidos para a formação
das chapas, que concorrerão
ao comando das prefeituras.
No caso dos vereadores, a dis-
puta conjunta das vagas só é
autorizada quando os partidos já
estão unidos em uma federação.

Todos concorrentes oficiali-
zados nas convenções devem ter
nacionalidade brasileira, estar fi-
liados no partido há pelo menos
seis meses e gozar integralmente
dos direitos políticos, entre ou-
tras exigências da legislação.
Para ser candidato ao cargo de
prefeito, o cidadão deve ter 21
anos de idade, já os vereadores
devem ter 18 anos até a data do
pedido de registro da candidatu-
ra. Além disso, no caso das elei-
ções proporcionais, as listas de-
vem obedecer a proporcionalida-
de de gênero, com pelo menos 30%
de candidaturas femininas.

As convenções partidárias po-
dem ocorrer em prédios públicos
de forma gratuita, desde que os
partidos solicitem o uso dos espa-
ços com pelo menos uma semana
de antecedência. Outra questão im-
portante a ser observada é que as
reuniões podem ser realizadas pre-

sencial ou virtualmen-
te, ou ainda em mode-
lo híbrido. Na prática,
no entanto, os parti-
dos não abrem mão de
eventos físicos porque
eles movimentam um
grande volume de cor-
religionários e geram
exposição na mídia.

Os veículos de co-

municação não estão autorizados
a fazer transmissões ao vivo das
convenções, mas podem realizar a
cobertura jornalística e veicular re-
portagens indicando a formação
oficial das chapas. Geralmente, a
imprensa regional registra os even-
tos com destaque, o que confere
visibilidade aos candidatos.

Após a realização das con-
venções, os partidos terão até o
dia 15 de agosto para fazer a soli-
citação dos registros das candi-
daturas à Justiça Eleitoral. No
dia seguinte ao fim deste prazo,
ou seja, 16 de agosto, estaremos ofi-
cialmente em campanha e as pro-
pagandas estarão autorizadas.

Em resumo, as convenções
partidárias nos colocam em clima
de contagem regressiva para o iní-
cio oficial do período eleitoral. De
agora em diante, eleitores devem
ficar ainda mais atentos aos acon-
tecimentos políticos para que pos-
sam, desde já, construir a base
para escolha de seus candidatos.

———
Wilson Pedroso, analista
político, consultor eleito-
ral com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing

Eleição municipal, pano de
fundo para as eleições gerais
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Esse ano - no dia 6 de outu-
bro - compareceremos  às   ur-
nas para eleger prefeito e vere-
ador. São as eleições munici-
pais, que acontecem a cada
quatro  anos. Mas além da es-
colha dos politicos de cada ci-
dade, observamos a grande que-
da de braços que travam as li-
deranças estaduais e nacionais.

Os deputados - federais e es-
taduais - senadores, governado-
res e até o presidente da República
deixam seus afazeres na capital e
descem às suas bases onde se es-
forçam para fazer de seus amigos
e correligionários os novos prefei-
tos e vereadores de seus partidos
ou aliados que se comprometem a
ser seus cabos eleitorais daqui a
dois anos, nas eleições para a As-
sembleia Estadual, Câmara dos
Deputados, Governo do Estado
e Presidência da República.

São muitos os apoios. Mas o
mais explícito deles vem de Brasí-
lia: o presidente da República e seus
adversários vêm ao município aju-
dar seu aliados e outros apoiado-
res. O fazem preferencialmente nos
103 municípios que possuem mais
de 200 mil eleitores e, por imposi-
ção legal, têm segundo turno para
prefeito confrontando os dois
mais votados no turno inicial.

Levantamento do Broadcast/
Estadão revela que Lula e Jair Bol-
sonaro já estão em confronto nes-
sas localidades. Embora existam
favoritos entre os pretendentes de
ambos os lados, consideramos pre-
maturo citá-los. Até porque a cam-
panha só começará no próximo
mês e durante as convenções par-
tidárias que se estenderão até 5
de agosto poderão ocorrer novas
candidaturas e desistências capa-
zes de alterar as projeções. Não
será de se estranhar se ainda sur-
girem candidatos com o apoio
explícito de governadores e ou-
tros políticos que pretendem se
apresentar como terceira via nas
eleições presidenciais de 2026.

Originalmente, as eleições
tanto para o Legislativo quanto
para o Executivo, eram de apenas
um turno. Quem tivesse mais vo-
tos era eleito pura e simplesmen-
te. A primeira notícia que tivemos

sobre a possibilidade de dois tur-
nos foi em 1955, quando adver-
sários de Juscelino Kubstichek
tentaram impedir a sua posse sob
o argumento de que havia recebi-
do apenas 36% dos votos válidos
e argumentavam que, para ter
representatitivade e autoridade,
o eleito deveria contar com a mai-
oria absoluta (mais de 50%) da
votação. A artimanha foi desmon-
tada naquele ano pelo então mi-
nistro da Guerra, Marechal Hen-
rique Teixeira Lott, que garantiu
a posse do eleito. Mas a idéia ficou
na cabeça dos políticos a acabou
inclusa na Constituição de 1988.

Os prefeitos das cidades com
mais de 200 mil eleitores passa-
ram a ser eleitos em dois turnos,
assim como os governadores esta-
duais e o presidente da República
que, depois de serem eleitos indi-
retamente durante o regime mili-
tar, voltaram a ser eleitos a partir
dos anos 90, sob a égide da nova
Carta Magna. Em seguida, criou-
se a reeleição para prefeito, gover-
nador e presidente, que mudou
completamente o perfil das elei-
ções e poderá em breve ser revoga-
da de acordo com projeto em tra-
mitação no Congresso Nacional.

Da mesma forma que ocorre
na área tributária, o Brasil é pro-
blemático na formulação político-
eleitoral. Carece de ampla refor-
ma que, entre outros itens, redu-
za o número de partidos, tornem
mais claras algumas regras e fa-
cilitem a participação popular na
vida política das comunidades.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da Associação de As-
sistência Social dos Po-
liciais Militares de São
Paulo; e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

A razão de ser mais forte
João Salvador

Por onde será que
anda essa tal de-mo-
cracia, que não se en-
contra em lugar ne-
nhum. Em nome dela
se constrói as narrati-
vas, as mentiras, quan-
do não, crimes. Se vul-
garizou que até a apelidaram de
"demogracinha". A liberdade de-
mocrática não pode ser esquecida,
a verdade deve ser dita, mas não
pode. Para ser mais democrático
possível, o homem famoso dos
memes, agora quer fazer algo em
favor da justiça social, através da
taxação dos mais ricos. Sim, dos
que usaram a inteligência, a cria-
tividade, as oportunidades, des-
cobertas e inovação, atributos que
os elevaram ao cume da pirâmide
dos bilionários.

Construíram suas fortu-
nas ,  mas  também cr iaram
oportunidades,  pela esteira
da geração de empregos e o
sustento de milhões de con-
sumidores. Produziram e pa-
garam muito imposto, sem re-
correrem a favores ilícitos e
nenhum pagamento de propi-
na para se estabelecerem, dife-
rentemente das construtoras, ci-
tadas pela extinta Lava Jato.
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Os bem-sucedidos,
de sucesso na vida,
usam da meritocracia,
quando empregados,
ou pela visão empreen-
dedora, diante de suas
ambições e aptidões na-
turais, e acabam se
tornando pequenos,
médios ou grandes em-

presários. Por isso, ser rico não
significa um péssimo exemplo, é
um incentivo. A distribuição das
riquezas geradas pelos ricos, na
roda da economia, deve ser ad-
ministrada pelos governos fede-
ral, estadual e municipal, sem a
junção de classes sociais, ofe-
recendo maior oportunidade
àqueles que desejam crescer,
investir e prosperar, de acordo
com sua fonte renda.

Taxar os mais ricos é afu-
gentar os investidores e em-
presários, e, consequentemen-
te, a fuga de capital. A Bolsa
cai, o dólar sobe e a moeda
nacional perde o valor, o que
causa um dano irreparável
para a economia do país. Os
tributos do povo, que susten-
tam o Estado, são recolhidos
sem o retorno de sua fatia
para o investimento na saú-
de, educação, ensino, mora-
dia, segurança e saneamento

básico. O gasto é por conta
própria, com mordomias, pri-
vilégios, gratificações, via-
gens, e, por aí, vai. O devasta-
do Rio Grande do Sul, não re-
cebe ajuda .  É  uma f ratura
socia l  a  caminho da pobre-
za,  sem a l iberdade de ex-
pressão, similar a um país vi-
zinho, que se consolida como
um dos países mais miseráveis
e desiguais do mundo.

Agora, querem taxar a he-
rança de imóveis e a previdência
privada, especulando-se que seja
de até 40%. Isso já entrou no
bordão da injustiça social. Se for

proposto, somente o Congresso
terá o poder de decidir e derru-
bar essa indecente proposta. E,
mais, se tudo que está na refor-
ma tributária for cumprida, a
escravidão estará decretada.

Em um dos princípios da
seleção, Darwin apregoou "a
s o b r e v i v ê n c i a  d o  m a i s
apto" ,  que induz a  pensar
também, na sobrevivência do
mais forte. Mas a lei não defi-
ne se os mais espertos,  os que
desviam o dinheiro do erário,
para o  seu enriquecimento
ilícito, também se encaixam
nessa ordem. Se existe a lei
d o  r e t o r n o ,  c o m o  d i z e m ,
muita gente será entornada
na prestação de contas,  es-
coltada pelos vagalumes.

———
João Salvador, bi-

ólogo e articulista



A Tribuna de São Pedro
sexta-feira, 2 de agosto de 2024

A8

RRRRRANKINGANKINGANKINGANKINGANKING 202 202 202 202 20244444

Empresa de São Pedro é destaque
em Negócios em Expansão da Exame
Suporte Solos está desde 2017 do Distrito Industrial, cresceu mais de 1.000% nos últimos sete anos e emprega atualmente 176 pessoas

Com atuação no setor de infraestrutura, a empresa de São Pedro ocupa a 27ª posição no ranking de empresas com faturamento
entre R$ 20 e R$ 150 milhões

Divu lgação

A Suporte Solos, empresa
instalada no Distrito Industri-
al de São Pedro desde 2017, está
entre as 371 empresas campeãs
de crescimento no Ranking Exa-
me Negócios em Expansão
2024, um anuário idealizado
pela revista Exame em parceria
com o banco BTG Pactual.

Com atuação no setor de in-
fraestrutura, a empresa ocupa
a 27ª posição no ranking de em-
presas com faturamento entre
R$ 20 e R$ 150 milhões e viu a
receita crescer 61% de 2022,
quando registrou R$ 25,2 mi-
lhões, para 2023, com receita de
R$ 40,7 milhões, de acordo com
dados divulgados pela revista.

Proprietário da empresa
que executa sondagens, ensaios
geotécnicos e controle tecnoló-
gico de obras para construtoras,
projetista, concessionárias e ór-
gãos públicos, Maurício Malan-
coni avalia que resultado é
consequência do esforço diário da
empresa. "Temos um time incrível
e muito dedicado em atender aos
nossos clientes", destaca.

Para ele, a jornada tem sido
intensa e ao mesmo tempo,
"muito gratificante", já que a
empresa tem papel fundamen-
tal em projetos e obras de infra-
estrutura complexos, como ro-
dovias, ferrovias, portos, aero-
portos, energia, metrô e sanea-
mento. "Este prêmio reflete nos-
sa capacidade de adaptação e
inovação, elementos essenciais
para prosperar em um ambien-
te em constante mudança".

"O mercado de Infraestru-
tura tem crescido significativa-
mente nos últimos anos, sobre-
tudo com os avanços dos pro-
gramas Estaduais e Federais de
concessões. Temos um planeja-

mento estratégico arrojado e
muito bem definido", afirma.

O crescimento contínuo da
empresa é uma constante. "A Su-
porte foi fundada em 2011 e chega-
mos ao Distrito industrial de São
Pedro em 2017. Desde então, já cres-
cemos 12 vezes.", relata o diretor
da empresa, que acrescenta ainda
que todas as metas firmadas com
o município quando a empresa re-
cebeu a área, foram atingidos an-
tes do segundo ano de operação.

Quando foi instalada no Dis-
trito Industrial, a empresa proje-
tou criar 20 vagas até o segundo
ano de atividade e hoje, após 7
anos, emprega 176 pessoas.

Para o prefeito Thiago Sil-
va, a notícia confirma a voca-
ção de São Pedro para o desen-
volvimento de empresas. "A Su-
porte está de parabéns pela con-
quista e evolução. O Distrito
Industrial foi criado para abri-
gar empresas e dar condições
para que se desenvolvam. Assim
como a Suporte, há outras em-
presas que já até solicitaram mais
área para a Prefeitura com o obje-
tivo de fazer a expansão de seus
negócios. É essa expansão é bené-
fica para toda a cidade, já que gera
mais vagas de emprego, mais ren-
da e mais desenvolvimento para o
município", disse.

VENTO A FAVOR - As ex-
pectativas da empresa são as me-
lhores possíveis. "A tendência é que o
mercado continue a crescer e o nosso
plano é aproveitar os próximos anos
para alcançar novos patamares,
mantendo nossa sede operacional
em São Pedro e gerando ainda mais
empregos", destacou.

STARTUP DEU ORI-
GEM À EMPRESA – Enge-

nheiro civil e empresário, Mau-
ricio Malanconi é CEO e Funda-
dor da Suporte, empresa que foi
fundada em 2011, em São Paulo,
se destacou como uma startup ino-
vadora, e nos últimos sete anos
cresceu mais de 1.000%.

A Suporte é responsável por
realizar o "mapeamento do
solo", levantamento fundamen-

tal para viabilizar projetos e
obras de Infraestrutura comple-
xas, incluindo rodovias, ferro-
vias, portos, aeroportos, metrô,
energia e saneamento.

Responsável por digitalizar
um setor antes considerado
analógico, o de sondagens, a
Suporte possui hoje grandes cli-
entes como os grupos CCR, Eco-

rodovias, Pátria e ECR, players
do mercado de Infraestrutura.

Atualmente com 176 funci-
onários e com sede no Distrito
Industrial de São Pedro, a tra-
jetória de crescimento da empre-
sa foi fundamentada no com-
promisso da direção da Suporte
com a transparência e a pos-
sibilidade de rastreabilidade

de todo o processo executivo o
que garantiu, em pouco tempo,
a diversificação e o aumento no
número de clientes.

A tecnologia e o fluxo de tra-
balho digital, com o emprego no dia
a dia de aplicativos e de platafor-
mas on-line, auxiliaram e susten-
taram o crescimento acentuado da
empresa nos últimos anos.
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Raízen promove carreata para alertar sobre riscos
A ação faz parte da campanha que tem como frase de conscientização “Quem ama a terra, não chama o fogo”

A Raízen, por meio do Biopar-
que Costa Pinto, realiza no próxi-
mo sábado, 3 de agosto, uma car-
reata de alerta à população, com o
objetivo de conscientizar sobre a
necessidade de prevenção e, ao
mesmo tempo, divulgar as suas
ações, por conta dos riscos de in-
cêndios e propagação de fogo por
canaviais, área de matas e arre-
dores de rodovias, em tempo de
evidência de mudanças climáticas.

A ação faz parte da campa-
nha que tem como frase de
conscientização “Quem ama a
terra, não chama o fogo” e mos-
tra como a sociedade pode con-

tribuir com pequenas mudanças
no cotidiano, ao lado da estru-
tura já implementada pela Raí-
zen e, naturalmente, dos órgãos
públicos diretamente envolvidos
na prevenção de incêndios.

A carreata no município de
Piracicaba terá início às 7h, no
Bioparque Costa Pinto, de onde
sairá uma frota com veículos
que passarão pelos seguintes
endereços: Rua Corcovado, Rua
Adelmo Cavagioni, Av. Cristó-
vão Colombo, Av. Limeira, Av.
Centenário, Av. Independência,
Av. José Micheletti, Av. Arman-
do de Salles Oliveira, Av. Barão

de Serra Negra e Rua Virgílio
da Silva Fagundes. Durante o
percurso, haverá entrega de pan-
fletos com orientações de preven-
ção a incêndios e informação do
telefone para denúncias.

LONGO HISTÓRICO DE
AÇÕES - Anualmente, a Raízen
realiza a campanha para refor-
çar a conscientização quanto às
ações que auxiliam no enfrenta-
mento ao fogo, principalmente
entre os meses de julho e setem-
bro, por conta do período de es-
tiagem e aumento na propagação
de focos em canaviais e matas. A
companhia, que tem 1,3 milhão

de hectares de área agrícola cul-
tivada e 30 Parques de Bioener-
gia em operação em quatro esta-
dos brasileiros (Goiás, São Pau-
lo, Minas Gerais e Mato Grosso
do Sul), conta com o apoio de seus
funcionários, parceiros, fornece-
dores e da sociedade civil na dis-
seminação de boas práticas.

RAÍZEN CONVIDA - A
empresa convida a população a
participar e contribuir na disse-
minação de dicas de segurança
e práticas de prevenção, além de
reforçar os cuidados necessári-
os com as doenças respiratórias
que ocorrem neste período.

Divulgação

A ação acontece no sábado, dia 3 de agosto, em Piracicaba

TTTTTalvalvalvalvalvez, vez, vez, vez, vez, você leitocê leitocê leitocê leitocê leitororororor,,,,,
leitora pense queleitora pense queleitora pense queleitora pense queleitora pense que
esta aventura sejaesta aventura sejaesta aventura sejaesta aventura sejaesta aventura seja
uma opção da qualuma opção da qualuma opção da qualuma opção da qualuma opção da qual
podemos fugirpodemos fugirpodemos fugirpodemos fugirpodemos fugir

Thiago Petreca

Ela bateu à porta da tua casa.
Aguardou um tanto impaciente.
Quando a porta revelou o rosto de
quem aguardava, um misto de sen-
sações percorreu o teu corpo.

Um estranho sentimento de
familiaridade e surpresa. Uma co-
nhecida de longa data, mas cuja
intimidade nunca havia sido reve-
lada. Agora ela pede para entrar.
Tu hesitas um tanto.

Desejas convidá-la para entrar
enquanto te preocupas com o que
ela fará com tuas coisas. "Será
que vai me roubar o que mais
gosto?" Tu pensas. "Será que ela
vai embora se eu a deixar en-
trar?" A dúvida te assalta.

Esta cena busca retratar,
em parte, o encontro com nossa
sombra. Parte de quem somos,
aquilo que desgostamos e por
muito tempo evitamos. Vive
como um vizinho persistente em
seu esforço para ser notado.

Faz barulho, toca a campai-
nha, bate à porta, nos manda reca-

Se bater à tua porta, atenda!

dos pelo muro do quintal. Mas
olhamos para este vizinho como
uma criatura incômoda, de quem
queremos nos ver livres, até que
percebemos que o local preferido de
suas denúncias é o espelho.

Para aqueles que decidiram
seguir a sabedoria de Delfos, re-
tratada no templo de Apolo: "Co-
nhece-te a ti mesmo e conhecerás
os deuses e o universo," a cena aci-
ma torna-se uma realidade rapi-
damente.   Ao decidir empreender
na aventura mais gloriosa que um
ser humano pode ter, a compreen-
são da própria alma, ela, a som-
bra, lhe estenderá as mãos para
que seja acolhida em teu meio,
em tua casa, em tua intimidade.

Um momento realmente lumi-
noso nesta aventura é quando se
entende que ela já estava lá o tem-

po todo, mas era tratada como uma
estranha, como um estrangeiro em
sua própria terra.  Talvez, você lei-
tor, leitora pense que esta aventu-
ra seja uma opção da qual pode-
mos fugir. Eu diria que no má-
ximo nos é possível atrasar tal
encontro. Retardar tal jornada.

Como avestruzes, pode-se pen-
sar que enfiar a cabeça na terra nos
livrará desta visita inevitável. Isso
é um engano. Não há criatura hu-
mana que possa evitar dar de cara
consigo mesmo em algum momen-
to. Dar de cara com suas mazelas,
tristezas, dúvidas e angústias.

Sendo uma estrada da qual
não podemos fugir, o ideal é enca-
rá-la de frente. Abrir a porta de
nossa casa e convidá-la para um
bom café. Ouvir o que ela tem a
dizer e fazê-la sentir-se em casa.

Afinal, ela sempre esteve aí,
mas, por muitos, foi ignorada
até que um dia ela se rebelou e o
tapete sob o qual tu tentaste es-
condê-la já não mais a compor-
tava. Tornou-se uma montanha
na tua sala de estar.

A beleza que se esconde no
acolhimento de nossas sombras é
a promessa do templo de Apolo:
conhecer os deuses e o universo. O
que de mais precioso poderia ha-
ver se não isso? A jornada é exi-
gente e alguns recursos podem
amenizar e facilitar esta empreita-
da. Um deles é a linguagem.

A Sombra, essencialmente,
fala em linguagem simbólica. Para
quem não está preparado, pode
parecer uma conversa sem pé nem
cabeça. Entretanto, se tu te lança-
res em leituras poéticas, reflexões
metafóricas angariará os elemen-
tos que lhe permitirão traduzir
muito do que esta grande profes-
sora tem a dizer.  Assim, seu diálo-
go tornar-se-á até mesmo aprazí-
vel e aquela figura que um dia ba-
teu à tua porta, será lembrada
como uma das visitas mais impor-
tantes que um dia tu recebestes.

Tiago Petreca, autor de
Arya - O desnudar de
uma dentre tantas almas
(DVS Editora).
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Câmara de Vereadores instaura CEI para
apurar possíveis irregularidades em obras

Durante a sessão realizada no
último dia 10 de julho, a Câmara
Municipal de Vereadores de São
Pedro criou uma Comissão Especi-
al de Investigação (CEI) para apu-
rar possíveis irregularidades nas
obras realizadas recentemente no
Museu Gustavo Teixeira.

Formada pelos vereadores
Carlos Eduardo Oliveira (Du Soro-
caba), Luiz Fernando Gomes Altos
(Melado) e Elias Garcia Candeias,
a Comissão pretende averiguar pos-
síveis falhas nos projetos que po-
dem ter gerado prejuízo e desvios
de recursos aos cofres públicos,
além da falta de aprovações do
CONDEPHAT - Conselho de Defe-
sa do Patrimônio Histórico, Arque-
ológico, Artístico e Turístico do Es-
tado de São Paulo. "Estamos sim-
plesmente exercendo uma das prin-
cipais funções de um vereador, que
é fiscalizar o trabalho do Executi-
vo. Desde o início deste ano esta-
mos recebendo aqui na aqui na Câ-
mara profissionais da área de en-
genharia, arquitetura e munícipes
relatando possíveis irregularidades
em algumas obras da cidade, como
a do Museu e do calçadão da fren-
te, do Parque Maria Angélica e tam-
bém da Rodoviária", disse Dú So-
rocaba, presidente da CEI.

Para auxiliar as investigações
com análises técnicas, emissões de
relatórios e também apontar se as
obras públicas estão de acordo com
a legislação ambiental e dentro dos

O vereador Dú Sorocaba é o presidente da Comissão Especial de Investigação (CEI); relatório deve ser
concluído em 120 dias

valores orçados no projeto, a Câ-
mara Municipal fez uma parceria
com a Associação dos Engenheiros
de São Pedro e Região (AESPRE).

"A parceria com essa Associa-
ção é fundamental para que a Co-
missão tenha um parecer técnico e
confiável, já que será feita por qua-
tro engenheiros capacitados. Se
não encontrarem irregularidades

nenhuma, o caso será arquivado.
Se for ao contrário, todo processo
será encaminhado ao Ministério
Público", explicou o vereador.

Por meio de ofício, no dia 30
de julho, a Comissão solicitou a
Prefeitura documentos importan-
tes que vão ajudar na apuração
sobre a obra do Boulevard, em fren-
te ao Museu: Convênio 204/2022

entre o Estado de São Paulo, pela
Secretaria de Turismo e Viagens
com o Município de São Pedro;
Termo Aditivo respectivo convênio
com seus anexos; Projeto básico da
Obra; e Diário de obra. "A nossa
intenção é de concluir todo proces-
so em 120 dias, mas também de-
pendemos das respostas e dos do-
cumentos da Prefeitura", ressaltou.

AAAAANTIRRÁBICANTIRRÁBICANTIRRÁBICANTIRRÁBICANTIRRÁBICA

Meu Pet Vanessa Targher recebe
vacinação neste sábado (3)

O Controle de Endemias, de-
partamento da Secretaria Munici-
pal de Saúde e Desenvolvimento So-
cial, realiza neste sábado, 3 de agos-
to, das 8h às 12h, vacinação antir-
rábica para cães e gatos a partir
dos 3 meses, no Meu Pet Container
Vanessa Targher. Cães bravos ou
mordedores, de qualquer raça, devem
utilizar focinheira apropriada e guia.

Os gatos devem ser levados em caixas
de transporte, gaiolas ou fronhas.
A ação faz parte de cronograma
planejado para todo o ano.

SERVIÇO - Vacinação antirrá-
bica. Sábado, 03/08, das 8h às 12h,
no Meu Pet Vanessa Targher, na
avenida Paschoal Antonelli, 345,
bairro Colinas. Gratuito. Mais in-
formações (19) 3481-9473.

Meu Pet Vanessa Targher fica na avenida Paschoal Antone-
lli, 345, bairro Colinas

Divulgação
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SP expande ensino
técnico e recebe cadastro
de profissionais até a
próxima segunda (5)

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP) vai
expandir em quase 140% o núme-
ro de vagas no ensino técnico para
estudantes do Ensino Médio no
próximo ano letivo. Para isso, a
Educação vai contratar 3.000 pro-
fissionais para atuar como profes-
sores de nove cursos diferentes: ad-
ministração, agronegócio, ciência
de dados, desenvolvimento de sis-
temas, enfermagem, farmácia, hos-
pedagem, logística e vendas.

A remuneração dos professo-
res de ensino técnico é de R$ 5.300
para jornada de 40 horas sema-
nais e de R$ 3.312,50 para jornada
de 25 horas semanais.

"Estamos preparando uma
grande ampliação das vagas do en-
sino técnico na rede estadual pau-
lista, mas, para isso, será preciso
contratar muitos mais professores.
Nós temos hoje cerca de 1.800 pro-
fessores de ensino técnico e vamos
contratar mais 3.000 para o ano
que vem, para 2025. Esses profes-
sores são profissionais com forma-
ções como administração, econo-
mia, engenharia, direito, diferen-

tes áreas da tecnologia, como ciên-
cia da computação, engenharia da
computação, profissionais também
com formação na área de saúde",
afirma o coordenador pedagógico
da Educação, Daniel Barros.

Para se inscrever no proces-
so seletivo, profissionais inte-
ressados devem se cadastrar no
site da FGV, responsável pela pro-
va de seleção, no link https://
conhecimento.fgv.br/concursos/
seducsp24, até a próxima segun-
da-feira, dia 5 de agosto.

Na inscrição, o candidato deve
escolher uma Diretoria de Ensino,
Seduc-SP,  de sua preferência,
dentre as 91 regionais de todo o
estado para eventual alocação.
Deverá também indicar um Eixo
de Prova, de acordo com os cur-
sos em que pretende lecionar.

No edital do processo sele-
tivo, disponível no portal da Se-
duc-SP, profissionais formados
em diferentes áreas podem che-
car se estão aptos a lecionar em
um dos nove cursos técnicos ofe-
recidos nas escolas estaduais aos
alunos do Ensino Médio.

Secretaria de Educação do Estado recebe cadastro de profis-
sionais interessados em atuar como professores da rede

Divulgação
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Bebel destaca que governo Lula
já transferiu quase de R$ 1,5 bi
neste ano para Piracicaba
Lembra também as ações do governo federal: 4160 novas moradias
por meio do FGTS, total de R$ 639,74 milhões, desde janeiro de 2023

Neste primeiro de agosto,
quando Piracicaba completa 257
anos, a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), pré-candidata a
prefeita pela “Federação Brasil da
Esperança”, destaca as ações do
governo Lula em prol da cidade,
que muito tem contribuído com a
população e o desenvolvimento do
município. De acordo com levan-
tamento realizado pela deputada,
que é chamada de “embaixadora
do governo federal em Piracicaba”,
o governo do presidente Lula, so-
mente neste ano, já destinou para
a cidade um total de R$ 1.446 bi-
lhão, beneficiando tanto a Prefei-
tura, com repasses, assim como a
população, com programas sociais.

Para a Prefeitura da cidade,
nos seis primeiros meses do ano já
foram repassados R$ 202,29 mi-
lhões, além de R$ 60,23 milhões
referentes ao Bolsa Família, bene-
ficiando 15.590 famílias, e R$ 39,8
milhões em Benefício de Prestação
Continuada nos quatro primeiros
meses do ano (beneficiando 7.160
pessoas, além de 3.780 pessoas com
deficiência), assim como R$ 1,03
milhão em auxílio gás (atendendo
5.100 famílias), e R$ 53,45 milhões
através do seguro-desemprego en-
tre janeiro e maio, e  R$ 1,09 bilhão
em benefícios previdenciários tam-
bém nos cinco primeiros meses do
ano. “Todo esses montantes aca-
bam  contribuindo para alavan-
car a economia, gerando nos em-
pregos e renda à população, além
de beneficiar famílias que estão à
beira da pobreza extrema, até por-
que as famílias acabam consumin-

do no comércio”, destaca Bebel.
Na área da habitação, Bebel

também ressalta as ações do go-
verno federal. São 4160 novas
moradias financiadas por meio
do FGTS, com valor total de R$
639,74 milhões, desde janeiro de
2023, além de estabelecida a cons-
trução de 372 novas moradias,
através do Programa Minha Casa
Minha Vida, em dois empreendi-
mentos destinados a famílias da
faixa 1. Já o PAC está destinando
R$ 2 milhões para regularização
fundiária das comunidades Por-
telinha e Pantanal, além de mais
dois empreendimentos selecio-
nado para o programa “Cidades
Sustentáveis e Resilientes”.

O levantamento também mos-
tra que todas estas ações faz com
que  Piracicaba complete 257 anos
com 138,84 mil postos de emprego
formal no município, sendo  8.300
novos  empregos  gerados desde
janeiro de 2023. “Tudo isso se deve
ao desempenho do governo, que
tem apostado e trabalhado em prol
da economia. Se os juros estives-
sem menores, certamente, a eco-
nomia estaria muito melhor”, res-
salta a pré-candidata a prefeita.

O programa “Desenrola
Brasil”, como conta Bebel, be-
neficiou 3,57 mil moradores
da cidade na Faixa 1 (pesso-
as com renda bruta mensal
de até dois salários mínimos ou
inscritas no CadÚnico), num
total de 8,01 mil contratos ne-
gociados, sendo 60,57%  mulhe-
res beneficiadas. “Para enten-
der a importância deste progra-

ma, o valor total das dívidas era
de R$ 22,76 milhões, sendo o
valor final negociado no total de
R$ 2,88 milhões, portanto,
ocorreu um desconto médio de
87,33%”, comemora a deputa-
da piracicabana.

Na área da cultura, foram des-
tinados à cidade quase R$ 5 mi-
lhões.  “A Lei Paulo Gustavo ga-
rantiu R$ 3,09 milhões (acumula-
do de 01/2023 a 10/2023), enquan-
to que a Política Nacional Aldir
Blanc de fomento à Cultura - Lei
Aldir Blanc (acumulado de 12/2023
a 03/2024) garantiu mais R$2,7
milhões para o município”, diz.

Já a bolsa atleta, conforme
dados de fevereiro deste ano,
aponta que beneficiou 11 bolsis-
tas, com apoio previsto de R$

366,3 mil, além de 10 bolsistas
ativos que receberam R$ 201,65
mil, e também beneficia dois
atletas pódio, nove atletas em
modalidade olímpica, um atle-
ta modalidade paraolímpica,
além de quatro pessoas negras
e uma atleta mulher.

Para a agricultura, o gover-
no federal, através do Plano
Safra (acumulado de 01/2024 a
05/2024) celebrou 95 contratos,
destinando R$ 350,07 milhões,
além de celebrar para o agro-
negócio  87 contratos num total
de  R$ 349,52 milhões em crédi-
to concedido. Já para a agricul-
tura familiar foram celebrados,
através do Pronaf, oito contra-
tos, no valor R$ 553,94 mil em
crédito concedido.

Divulgação

Bebel, a embaixadora do governo do presidente Lula em
Piracicaba, comemora o montante repassado à cidade
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São Pedro atinge altos índices
de geração de emprego: 36,2%
A cidade conta com 5.209 pequenas e médias empresas, um aumento de
265% na última década; crescimento de 36,2% no número de assalariados

Aclamada como uma das mais
belas estâncias turísticas do Brasil,
o município de São Pedro vem se
notabilizando, também, pelo cres-
cimento contínuo e robusto de sua
economia, alavancado, em grande
parte, pelo ambiente favorável e
seguro para a abertura de empre-
sas e novos negócios.

Em 2012, havia 1.426 empre-
sas ativas em São Pedro. Em 2023,
essa quantidade saltou para 5.209
empresas, crescimento de 265%,
sendo 91% delas formadas por pe-
quenos empreendedores (MEI).
Esse aumento foi registrado duran-
te o período das administrações do
ex-prefeito Helinho Zanatta e do
atual prefeito, Thiago Silva. Os in-
dicadores são do Mapa de Empre-
sas, ferramenta do governo fede-
ral que periodicamente divulga o
número de empreendimentos co-
merciais abertos nos estados e
municípios do país.

Segundo o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, o cresci-
mento é resultado de uma con-
junção de fatores.

"Um ambiente de negócios fa-
vorável e atrativo para as empre-
sas é formado, basicamente, por
segurança na administração públi-
ca, qualificação de mão de obra
boas condições na abertura de em-
presas, desburocratização e pro-
cedimentos simplificados para
emissão de licenças e alvarás",
explica o chefe do Executivo.

Para manter esse cenário atra-
tivo, a administração municipal
aderiu a dois programas de refe-
rência nacional, que visam abrevi-
ar, simplificar e digitalizar os pro-
cedimentos para a abertura de
empresas e diminuir o tempo e o
custo para o registro e legalização
dessas empresas, reduzindo a bu-
rocracia ao mínimo necessário: o
Redesim (Rede Nacional para a
Simplificação do Registro e da Le-
galização de Empresas e Negócios),

Atualmente estão registradas em São Pedro 5.209 pequenas e médias empresas, aumento de 256% na última década

do governo federal, e o Agiliza São
Paulo, do governo estadual. Os em-
preendedores e empresários têm à
sua disposição, ainda, uma série de
incentivos fiscais e tributários.

Pleno emprego
Com o crescimento econômico

e a diversidade de empresas e no-
vos negócios, o município de São
Pedro atingiu a situação de "pleno
emprego", que ocorre quando to-
dos da população economicamen-
te ativa conseguem encontrar uma
ocupação no curto prazo.

Segundo o Mapa de Empre-
sas, entre 2012 e 2022 foi registra-
do um aumento de 36,2% do nú-
mero de pessoas ocupadas assa-
lariadas em São Pedro, ou seja,
remuneradas e com atividade re-
gular trabalhando no estabeleci-
mento. Foi apontado, ainda, um
aumento de 21,19% do pessoal ocu-
pado, que são aqueles que exercem
alguma atividade profissional de
maneira informal e sem regis-
tro em uma determinada em-
presa. Esses números são fruto
de uma política pública de gera-

ção de emprego e de parceria
com a iniciativa privada. Um
exemplo disso é o Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador (PAT),
no qual os interessados podem se
cadastrar e candidatar-se a vagas
de trabalho. Nos últimos quatro
anos, foram geradas 1.254 va-
gas de trabalho, todas elas divul-
gadas semanalmente no site e nas
redes sociais da Prefeitura.

A administração municipal
também lançou o Programa Emer-
gencial de Auxílio Desemprego
(PEAD), que oferece cerca de 100

vagas de trabalho, com jornada de
quatro horas, em áreas do setor
público. Por meio do Primeira
Chance, cerca de 80 jovens, a
partir de 16 anos, também tive-
ram a oportunidade de ingres-
sar no mercado de trabalho em
diversos setores da Prefeitura.

"Além de aquecer a econo-
mia, acreditamos que a geração
de empregos é a melhor política
social, pois tira o trabalhador
da dependência de auxílios tem-
porários e garante a ele a digni-
dade", celebrou o prefeito.

Divu lgação
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Atletas da Arte de
Golpear tem campeões
em Circuito Muay Thai

Atletas da equipe Arte de Gol-
pear, de São Pedro, conquistaram
títulos de campeões na semana pas-
sada, no Circuito Muay Thai, na
cidade de Socorro. Sob comando
do professor Rodrigo Fofão e da ins-
trutora Andréia Martins, os competi-
dores tiveram 100% de aproveita-
mento no evento. O grupo também
recebe apoio da Prefeitura de São
Pedro, por meio da Coordenadoria
de Esportes e Lazer.

De acordo com o professor
Fofão, foram dois primeiros luga-
res e um empate. "Luara Rita, da
categoria 50 kg, sagrou-se campeã,
fazendo uma bela luta com sua ad-

versária do Guarujá. Luana Tuo-
no, da categoria 54 kg, não deu
chance para sua adversária da ca-
pital. Com sua segunda vitória con-
secutiva, Luana disputará em no-
vembro um cinturão no evento
Combate Stadium, na cidade de
Limeira. Flávio Tubarão fez uma
luta muito técnica neutralizando o
jogo de seu adversário, e com isso
os árbitros deram empate", deta-
lhou o treinador.

A equipe Arte de Golpear Muay
Thai se reúne na rua José Pedro Azzi-
ni,  300, em São Pedro. Mais informa-
ções: (19) 99667-7294, 99617-4758.
Instagram@mestrefofao.

Com os treinadores Rodrigo Fofão e Andréia Martins, atletas de São Pedro
conquistaram títulos em Circuito Muay Thai, na cidade de Socorro

Divu lgação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

ESTAMOS À PROCURA de
uma pessoa com equipa-
mentos adequados para
manutenção da nossa

chácara,bem como uma
pessoa para limpeza da

nossa casa, em São
Pedro Alpes .Contato por
telefone (19)99330-5347.

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 550.000,00 - (M)

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros,
sala para 2 ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal.
R$ 470.000,00 (P)

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente resi-
dência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos,
w. c. social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar,
cozinha com armários, varandas em L, piscina, quiosque com
churrasqueira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.

CHÁCARA CAMARGO: 5.016.00 m2, ótima localização, esquina,
postinho para energia, pequeno declive. R$ 310.000,00 (E)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

EDITAL DE CANCELAMENTO DE DOCUMENTO

A empresa RAQUEL STOCO PATRICIO ILUMINAÇÃO
E SONORIZAÇÃO, CNPJ 33.566.919/0001-04, I.E., nº
651065833113, com sede na rua Benjamin Constant,
nº 480, bairro Vila Nova, São Pedro/SP, solicita o can-
celamento do Livro Diário Geral nº 02 referente ao pe-
ríodo de 01/01/2023 à 31/12/2023, por ter perdido o
prazo para o download.
A empresa DIOGO HENRIQUE MARREGA PRODU-
ÇOES E EVENTOS, CNPJ ,10.467.867/0001-05, I.E.
651.046.095.116 com sede na rua Francisco Modesto
de Paula, nº 25, bairro Vila Nova, São Pedro/SP, solici-
ta o cancelamento do Livro Diário Geral nº 02 referente
ao período de 01/01/2023 à 31/12/2023, por ter perdido
o prazo para o download.
A empresa THAINA SILVA PLANEJAMANTO DE EVEN-
TOS LTDA, CNPJ 27.939.394/0001-02, com sede na
rua Valentim Amaral, nº 800 sala 2, bairro Centro, São
Pedro/SP, solicita o cancelamento do Livro Diário Ge-
ral nº 01 referente ao período de 01/01/2023 à 31/12/
2023, por ter perdido o prazo para o download.
A empresa DIMAS IZIDORO SILVA SANTOS, CNPJ
11.431.687/0001-36, com sede na rua Malaquias
Guerra, nº 866, bairro Centro, São Pedro/SP, soli-
cita o cancelamento do Livro Diário Geral nº 01
referente ao período de 01/01/2023 à 31/12/2023,
por ter perdido o prazo para o download.
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FALECIMENTOS

SRA. ONDINA VIEIRA RITO-
ZZI faleceu dia 22/07/2024, na
cidade de Americana/SP, con-
tava 88 anos, filha dos finados
Sr. Sebastião Vieira e da Sra.
Silveria Custodio, era viúva do
Sr. Nizael Ritozzi; deixa os fi-
lhos: Mauricio Aparecido Rito-
zzi; Helena Margarida Ritozzi
e Angelo Valter Ritozzi, casa-
do com a Sra. Isabel Cristina
Rodrigues Ritozzi. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Sepultamento
dia 22/07/2024, às 16h30 do
Velório Municipal São Pedro/
SP, sala "01", para o Cemité-
rio Municipal da Saudade da
cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOELMA APARECIDA
GOMES SOBRINHO faleceu
dia 27, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 47 anos, filha
do Sr. João Pereira Sobrinho e
da Sra. Avelina Arcena Go-
mes, falecida, era viúva do Sr.
Irineu Evangelista Pereira; dei-
xa os filhos: Joyce Aparecida
Gomes Pereira e Gabriel Apa-
recido Gomes Pereira. Deixa
netos, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia
28/07/2024 às 16h30 do Ve-
lório Memorial de São Pe-
dro, sala 01, para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR.LUIS PAULO MANZATO
faleceu dia 30/07/2024, na ci-
dade de São Pedro/SP, conta-
va 47 anos, filho dos finados
Sr. Luiz Manzato e da Sra. Se-
bastiana Dias Manzato, era
casado com a Sra. Vera Lucia
Chiosini Manzato; deixa as fi-
lhas: Daiani Chiosini Manzato;
Luana Chiosini Manzato e Ja-
naina Chiosini da Fonseca.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Sepultamento dia
31/07/2024, às 10h00 do Ve-

lório Municipal São Pedro/
SP, sala "01", para o Cemi-
tério Parque São Pedro da
cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ FERNANDO CARA-
VITA faleceu dia 31/07/2024,
na cidade de Piracicaba, con-
tava 79 anos, filho dos finados
Sr. Herminio Caravita e da Sra.
Cezira Martello Caravita, era
casado com a Sra. Benedita
Leonor de Azevedo Caravita;
deixa os filhos: Flaviana Apa-
recida Caravita Cerchiari e Di-
ego Antonio Caravita, casado
com a Sra. Livia Fuzetto Vizo-
ni. Deixa os netos: Nicolas Ca-
ravita Cerchiari e Luiza Vizoni
Caravita. Deixando também ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 01/08/2024,
às 10h00 do Velório Memorial
São Pedro, para o Cemitério
Municipal Saudade da Cidade
de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. ANA CRISTINA BELL-
COSA faleceu dia 01/08/2024,
na cidade de Piracicaba, con-
tava 47 anos, filha do Sr. Faus-
to Bellacosa e da Sra. Maria
Rosa Varanda; deixa as filhas:
Raquel Bellacosa Fonceca e
Beatriz Bellacosa Fonceca.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Velório dia 01/08/2024
das 08h00 às 16h15 na sala
"Diamante" do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, seguindo o
féretro às 16h30 para a rea-
lização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no
"Salão Nobre" do mesmo
local. Procedimentos de Cre-
mação serão real izados
posteriormente. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

SRA. IGNEZ RIBEIRO faleceu
no dia 20/07 na cidade de São
Pedro, aos 94 anos de idade.
Era viúva do Sr. Antônio Domi-
ciano Moreira. Era filha dos
falecidos Sr. Carlos Ribeiro e
da Sra. Maria Ribeiro. Deixa os
filhos: Luiz Donizete Moreira,
Maria Clara Moreira, Antônio
Carlos Moreira, Benedito Vi-
cente Moreira, Pedro Apareci-
do Moreira, José Moreira, Ân-
gela Maria Moreira. Deixa de-
mais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
20/07 saindo a urna mortuária
as 10:00h do Velório Memorial
Bom Jesus seguindo para o
Cemitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumada
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARGARIDA ALVES
GONÇALVES faleceu no dia
21/07 na cidade de São Pedro,
aos 77 anos de idade. Era ca-
sada com o Sr. Bernardino
Gonçalves. Era filha dos fale-
cidos Sr. Francisco Alves e da
Sra. Maria Luiza da Conceição
Alves. Deixa os filhos: Ivanilda
de Fatima, Leonilda, Mauricio
de Jesus, Ivanira, Edenilze
Aparecida, Valdenice e Fer-
nanda Daniela. Deixa netos e
bisnetos. Demais familiares e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 22/07 saindo a urna
mortuária as 10:30h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-

FALECIMENTOS

sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA. JURACY FINOTTI DOS
SANTOS faleceu na cidade de
Piracicaba, aos 79 anos de
idade. Era viúva do Sr. Antônio
dos Santos. Era filha dos fale-
cidos Sr. Ângelo Finotti e da
Sra. Antônia Guerino da Silva.
Deixa os filhos: Roberto Car-
los, Sidnei Donizete, Edvaldo
Aparecido, Jeziane Cristina e
Olga de Fatima. Deixa netos
e bisneto. Deixa demais fami-
liares e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o sepultamen-
to deu-se dia 22/07 saindo a
urna mortuária as 13:00h do
Velório Memorial Bom Jesus
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SR. CLAUDIO AURELIANO
DE OLIVEIRA faleceu no dia
23/07 na cidade de Piracica-
ba, aos 60 anos de idade. Era
casado com a Sra. Marilda
Aparecida Lucio de Oliveira.
Era filho dos falecidos Sr. An-
tônio Aureliano de Oliveira e da
Sra. Nair Turco de Oliveira.
Deixa os filhos: Priscila, Dani-
lo Rodrigo, Daniel, Leonardo,
Antônio, Julia e Henrique (in
memoriam). Deixa netos e bis-
netos. Deixa demais familiares
e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de São Pedro
saindo a urna mortuária as
16:30 do Velório Memorial Bom

Jesus seguindo para o Crema-
tório Metropolitano de Piraci-
caba. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SRA. NAIR GALHARDO DE
CAMPOS faleceu no dia 22/07
na cidade de Piracicaba aos
81 anos de idade. Era filha dos
falecidos Sr. João Galhardo e
da Sra. Antônia Polegatto.
Deixa os filhos: Marco Antônio,
Cassio Cesar, Wilson, Jorge
Douglas (in memoriam). O seu
corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu-se dia 23/07
as 09:30h seguindo para o
Cemitério Parque da mesma
localidade onde foi inumada
em jazigo da família. Á família
e amigos enlutados os senti-

mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. FRANCISCO BRAS fale-
ceu no dia 27/07 na cidade de
São Pedro aos 89 anos de ida-
de. Era casado com a Sra. Ma-
ria Lopes Brás. Era filho dos fale-
cidos Sr. Manoel Del Rio Rodri-
gues e da Sra. Antônia Blaz Ro-
drigues. Deixa os filhos: Hélio
Francisco, Eliana Cassia e Edna
Aparecida (in memoriam). Deixa
netos e bisnetos. Demais familia-
res e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 28/07 saindo a urna
mortuária as 16:30h do Velório
Memorial São Pedro sala "02"
seguindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

RRRRREPRESENTEPRESENTEPRESENTEPRESENTEPRESENTAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕES

Governo Federal amplia
número de adidos agrícolas
Decreto presidencial autoriza aumento de 29 para 40 postos. Esse é o maior
aumento no número de representações diplomáticas de adidos agrícolas

O Brasil contará com mais 11
adidâncias agrícolas nas represen-
tações diplomáticas do país no ex-
terior, passando de 29 para 40. A
ampliação foi assinada pelo presi-
dente da República, Luiz Inácio
Lula da Silva, durante cerimônia
do Governo Federal, nesta quarta-
feira (31), em Várzea Grande, Mato
Grosso. Trata-se do maior aumen-
to do número de adidos agrícolas
no exterior desde que a função
foi criada, em 2008, pelo Decre-
to nº 6.464, já que serão imple-
mentadas de uma única vez.

"Agora vai ter adido do Mi-
nistério da Agricultura nas embai-
xadas brasileiras para ajudar a
vender as coisas que produzem.
Isso é coisa do Fávaro, que passa o
dia inteiro pensando em abrir um
novo mercado para vender os pro-
dutos de vocês. Quanto mais o Bra-
sil crescer, mais vai dar emprego,
emprego dará salário, o salário vai
permitir que vocês possam comprar
o que querem e nós teremos uma
vida digna e respeitosa", ressaltou
o presidente Lula.

Dos 11 novos postos, cinco es-
tão na Ásia, três na África, dois na
América do Sul e um na Europa.
Já os locais para instalação das
novas adidâncias agrícolas serão
definidos posteriormente por meio
de portaria interministerial do Mi-
nistério da Agricultura e Pecuária
(Mapa) e do Ministério das Rela-
ções Exteriores (MRE).

"Desde o início da gestão do
presidente Lula, temos batido re-
cordes de aberturas de mercado,

A ampliação foi assinada pelo presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, na quarta-feira (29)

alcançando 166 em 55 diferentes
destinos. Isso tem sido possível, em
grande parte, graças ao trabalho
dos nossos adidos agrícolas, res-
ponsáveis por quase 70% dessas
aberturas. Ao ampliar a presença
desses profissionais em importan-
tes parceiros econômicos, estamos
potencializando ainda mais as
oportunidades para o setor", des-
tacou o ministro da Agricultura e
Pecuária, Carlos Fávaro.

Os adidos agrícolas desempe-
nham funções de assessoramento
junto às representações diplomáti-
cas brasileiras no exterior. Suas

principais atividades envolvem
a identificação de oportunida-
des de comércio, investimentos
e cooperação para o agronegó-
cio brasileiro. Para isso, mantêm
interlocução com representantes
dos setores público e privado, for-
madores de opinião relevantes na
sociedade civil e academia.

Atualmente, há adidos agríco-
las nos seguintes locais: África do
Sul, Alemanha, Angola, Arábia
Saudita, Argentina, Austrália, Ca-
nadá, China (dois adidos), Colôm-
bia, Coreia do Sul, Egito, Estados
Unidos da América, França (Dele-

gação do Brasil junto às Organiza-
ções Internacionais Econômicas
Sediadas em Paris), Índia, Indoné-
sia, Itália (Delegação Permanente
do Brasil junto à Organização das
Nações Unidas para a Alimenta-
ção e Agricultura e aos Organis-
mos Internacionais), Japão, Mar-
rocos, México, Suíça (Delegação do
Brasil junto à Organização Mun-
dial do Comércio e outras organi-
zações econômicas em Genebra),
Peru, Reino Unido, Rússia, Singa-
pura, Tailândia, Bélgica (Missão do
Brasil junto à União Europeia em
Bruxelas, dois adidos) e Vietnã.

Divulgação
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Prefeitura de São Pedro abre inscrições para aulas gratuitas de Muay Thai
A Prefeitura de São Pedro,

por meio da Coordenadoria de
Esportes e Lazer de São Pedro,
está com inscrições abertas para
aulas de Muay Thai. Ministra-
das pelo professor Rodrigo Fo-
fão e pela instrutora Andréia
Martins, as aulas gratuitas
acontecem às quartas-feiras,
das 9h às 10h30, e às sextas,
das 14h às 15h30.

No caso dos adultos, para
fazer inscrição é necessário
comparecer na Coordenadoria
de Esportes com atestado médi-
co, cópia do comprovante de en-
dereço, cópia do RG, uma foto

3x4 e cópia da carteira de vaci-
nação da Covid-19. Para turma
infantil e juvenil, acima de 9
anos, é necessário levar a decla-
ração escolar, cópia do compro-
vante de endereço, cópia do RG,
CPF ou certidão de nascimento
com CPF, uma foto 3X4 e estar
acompanhado por um respon-
sável com sua cópia do RG.

SERVIÇO: A Coordenadoria
de Esportes e Lazer de São Pe-
dro fica na rua Victório Lon-
ghi, bairro Vila Estela. O aten-
dimento é de segunda a sex-
ta, das 8h às 17h. Mais infor-
mações: (19) 3481-9393
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Convenção PT de Águas homologa chapa
completa de pré-candidatos a vereador
Dos dez pré-candidatos a vereadores, Nelinho Noronha e Gibim já são
vereadores e buscam o quarto mandato; meta é eleger uma bancada forte

Em convenção municipal rea-
lizada na última sexta-feira, dia 26
de julho, o PT de Águas de São Pe-
dro homologou o nome dos dez pré-
candidatos a vereador nas eleições
municipais deste ano, que disputa-
rão uma cadeira na Câmara Mu-
nicipal. Na convenção, além de de-
cidir lançar chapa completa a vere-
ador, o PT também decidiu apoiar
o nome de Marili, do PSD.

A chapa aprovada e homolo-
gada na convenção é formada por
Nelinho Noronha, Henrique Ama-
ral, Carlos Alberto Morato (Calo-
ca), Marcos Guido Bomfilio, Antô-
nio Carlos dos Santos (Toninho
Eletricista), Professora Neusa, Lili
Guarda, Clarice Gouveia, Gibim e
Pedrão do Lava Rápido.

Dos dez pré-candidatos a ve-
readores, Nelinho Noronha e Gi-
bim já são vereadores e buscam o
quarto mandato. A meta do parti-
do é de eleger uma bancada forte,
que possa contribuir para ajudar
no desenvolvimento e na melhoria
contínua da qualidade de vida da
população de Águas de São Pedro. A chapa completa de pré-candidatos a vereadores pelo PT foi homologada em convenção partidária
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Univesp tem aula inaugural em Santa Maria da Serra
Na terça-feira, 30 de julho,

a Universidade Virtual do Es-
tado de São Paulo realizou sua
primeira aula presencial na Es-
cola Zina Saviolo Cury, na cida-
de de Santa Maria da Serra.

São 26 alunos matriculados
no primeiro curso de gradua-
ção público oferecido na ci-
dade. A Univesp tem parce-
r i a  c o m  o  C e n t r o  P a u l a
Souza e  com as universida-
des  públ icas  de  São  Paulo:
USP,  Unesp e Unicamp.

O tutor do polo é o professor
Marcos Ribeiro, que explicou aos
alunos todo o funcionamento dos
cursos, tanto a parte pedagógica,
quanto a parte administrativa.

O prefeito Josias Zani Neto
disse que o funcionamento dos
cursos públicos de graduação
na cidade completam o ciclo do

ensino público, que já é ofereci-
do desde a creche, passando pelo
infantil, fundamental, médio
(oferecido pelo estado). "E ago-
ra, nessa parceria da prefeitura
com o governo do estado, o ní-
vel superior". O professor Mar-
cos Ribeiro comentou o entusias-
mo dos alunos neste início de cur-
so. "É muito motivador ver alunos
de diversas idades voltando ou ini-
ciando os estudos com tanta von-
tade de aprender", disse.

O polo local da Univesp
oferece os cursos de adminis-
tração, letras,  matemática,
engenharia de produção, en-
tre outros. Os alunos matri-
culados e que começaram o
curso nesta semana fizeram
processo seletivo através de ves-
tibular, amplamente divulgado
no primeiro semestre.

São 26 alunos matriculados no primeiro curso de gradua-
ção público oferecido na cidade
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São Paulo cria mais
de 47,9 mil vagas com
carteira assinada em junho

São Paulo é a unidade da Fe-
deração que mais criou novos pos-
tos formais de trabalho em junho.
O saldo foi de 47.957 empregos com
carteira assinada, resultado de 656,2
mil admissões e 608,2 mil desliga-
mentos. Com isso, nos seis primei-
ros meses do ano, já são 379,2 mil
novas vagas de saldo no estado.
Os dados do Cadastro Geral de
Empregados e Desempregados
(Novo Caged) foram divulgados na
terça-feira, 30 de julho, pelo Mi-
nistério do Trabalho e Emprego.

Todos os cinco grandes gru-
pamentos de atividades econômi-
cas tiveram saldos positivos em São
Paulo em junho, com destaque para
o setor de Serviços (25.098 va-
gas), seguido por Comércio (8.966)
Agropecuária (7.610), Indústria
(5.030) e Construção (1.252).

A capital, São Paulo, foi o mu-
nicípio com maior saldo positivo de
empregos criados: 17.624, o que elevou
o estoque na cidade a um total de 4,89
milhões de pessoas formalizadas. Na
sequência dos maiores saldos de ju-
nho aparecem Guarulhos (1.530),
Matão (1.303), Sorocaba (1.190), Osas-
co (1.126) e Santo André (1.047).

NACIONAL - O Brasil teve em
junho um saldo de 201,7 mil pos-
tos de trabalho com carteira assi-
nada, resultado de 2 milhões de
admissões e 1,8 milhão de desliga-
mentos. No acumulado do ano, já
são 1,3 milhão de postos formais e,
nos últimos 12 meses, o total chega
a 1,7 milhão. Desde janeiro de 2023,
o mercado de trabalho nacional ga-
nhou 2,7 milhões de novos emprega-
dos com carteira assinada. O esto-
que, ou seja, o número total de
vagas formais no país, alcançou
46,8 milhões em junho.

O saldo de junho superou
2023, quando foram gerados

157.198, e foi positivo nos cinco
grandes grupamentos de ativida-
des econômicas e em 26 esta-
dos. O único saldo negativo foi
no Rio Grande do Sul, em razão
dos impactos das enchentes que
atingiram o estado.

O destaque do mês foi para o
setor de Serviços, que gerou 87.708
vagas, seguido do Comércio
(33.412), Indústria (32.023), Agro-
pecuária (27.129) e Construção Ci-
vil (21.449). Entre os estados, o
maior saldo foi registrado em São
Paulo (47.957), com destaque para
o setor de Serviços (25.098). Na
sequência vêm Minas (28.354) e
Rio de Janeiro (17.229).

ANUAL - No acumulado de
janeiro a junho, os cinco grandes
grupamentos de atividades econô-
micas registraram saldos positivos,
com destaque para o crescimento
do emprego no setor de Serviços
(716.909), que acumulou 55,14% do
saldo total. A Indústria também
apresentou saldo positivo de 242
mil no ano, com destaque para a
Fabricação de Álcool (11.747) e a
Fabricação de Embalagens de Ma-
terial Plástico (7.786), seguida da
Construção Civil (180.779), do Co-
mércio (86.254) e da Agropecuária
(73.809), setores que tiveram acrés-
cimo de postos de trabalho no ano.

OUTROS DADOS - O salário
médio real de admissão em junho fi-
cou em R$ 2.132,82, com estabilidade
(queda de R$ 5,15, -0,2%) em compa-
ração com maio (R$ 2.137,97). Já em
comparação com o mesmo mês do ano
anterior, o que desconta mudanças
decorrentes da sazonalidade do
mês, o ganho real foi de R$ 43,28
(+2,1%). O saldo também ficou po-
sitivo para mulheres (89.616), ho-
mens (112.089) e para a população com
deficiência (+363).

O Brasil já criou, no acumulado do ano, 1,3 milhão de empregos
formais e, nos últimos 12 meses, o total chega a 1,7 milhão

Marcelo Camargo/Agência Brasil
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Em convenção, Maria Ely e Moraes
oficializam candidatura em Águas
Com a presença de dezenas de pessoas, convenção municipal aconteceu no sábado (27), no Hotel Estância, em Águas de São Pedro

Em convenção municipal no
último sábado (27), no Hotel Es-
tância, a empresária Maria Ely ofi-
cializou sua pré-candidatura à pre-
feitura de Águas de São Pedro. Pelo
Partido Social Democrático (PSD),
ela terá como vice o empresário
Antonio Pereira de Moraes, mais
conhecido como Moraes do Gran-

de Hotel.  Com 10 candidatos ao
Legislativo, o grupo político conta
com o apoio do deputado estadual,
Helinho Zanatta, e do ex-prefeito
da Estância, Marcelo Pato.

Bastante emocionada, Maria
Ely, que teve números bastante ex-
pressivos em duas eleições munici-
pais (2016 e 2020), disse que a con-

venção marca um momento muito
especial em sua vida e na história
do município. "Uma cidade só pode
estar bem se o nosso munícipe esti-
ver bem. A Educação da nossa ci-
dade já foi considerada a primeira
do Estado e terceira do Brasil, e
queremos voltar a ser com projetos
pedagógicos e valorização dos pro-

fessores. E com apoio do Moraes,
vamos voltar a ser". Apesar de con-
siderar a luta árdua, a empresária
acredita que com fé, coragem de-
terminação e projetos, é possível
trabalhar para trazer uma gestão
eficiente para Águas de São Pedro.

"Com uma campanha limpa e
honesta, faltou muito pouco na elei-

ção passada. Faltaram apenas 60
votos. Fomos muito bem acolhidos
em nossa campanha. E estamos
aqui de coração, em respeito a cada
um de vocês, em respeito à demo-
cracia", ressaltou a pré-candidata.

Moraes, que também partici-
pou das eleições municipais de
Águas em 2020, disse que o mo-

mento é de unir forças e projetos.
"Fiquei lisonjeado com o convite de
ser vice. Desde quando cheguei em
Águas de São Pedro, em 1973, eu
venho estudando a cidade. Vejo que
temos tido muitas perdas, ao invés
de ter ganhos. Temos que nos pre-
ocupar com nossa cidade e não es-
quecer de sua história".

Cristiano Oliveira e Daniella Oliveira


